

ABSTRAK

Eka Nirmala Simanjuntak. NIM. 3141111008. “Efektivitas dan Efisiensi Badan Usaha Milik Desa (BUMDesa) dalam Kemandirian Ekonomi Desa di Desa Gudang Garam Kecamatan Bintang Bayu Kabupaten Serdang Bedagai”.

Penelitian ini bertujuan untuk mengukur bagaimana efektivitas dan efisiensi Badan Usaha Milik Desa (BUMDesa) dalam kemandirian ekonomi di Desa Gudang Garam. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Subjek penelitian sebagai informan dipilih secara *purposive sampling* yaitu 2 orang dari pemerintah desa dan 4 orang dari pengurus BUMDesa. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan data primer dan data sekunder. Teknik analisis data dalam penelitian ini yaitu teknik analisis data kualitatif dengan menggunakan indikator kinerja lembaga BUMDesa yang telah disesuaikan dan kemudian dianalisis melalui tahap pengumpulan data, reduksi, penyajian dan penyimpulan data.

Hasil penelitian yang diperoleh bahwa sumber daya manusia pada kapasitas pengelola individu BUMDesa Mandiri masih rendah. Pada kapasitas lembaga BUMDesa, BUMDesa Mandiri belum memiliki transportasi untuk meningkatkan pelayanan dan membutuhkan perluasan lahan. Dalam menjalankan pelaksanaannya BUMDesa Mandiri masih menggunakan Permendagri lama yang telah dicabut dan belum memiliki SOP. Dengan modal yang besar dalam rentang waktu 3 tahun 7 Bulan BUMDesa Mandiri belum dapat mencapai tujuannya secara maksimal. Anggaran dana desa yang digunakan BUMDesa tahun 2015 sebesar Rp. 122.106.000, tahun 2016 sebesar Rp. 291.425.000 dan tahun 2017 sebesar 334.759.000. BUMDesa Mandiri telah menjalankan fungsi sosial yang sangat bermanfaat bagi masyarakat sehingga mendapatkan penghargaan sebagai BUMDesa inovatif se-nasional pada Tahun 2016. Tahun 2014 hingga 2016 BUMDesa Mandiri telah memberikan kontribusi ke PADesa sebesar Rp. 11.383.915 yang kemudian digunakan Pemerintah Desa Gudang Garam untuk perbaikan sarana olah raga. Dengan demikian, efektivitas dan efisiensi BUMDesa Mandiri dalam kemandirian ekonomi desa di Desa Gudang Garam masih kurang efektif dan efisien.

Kata kunci: Efektivitas, Efisiensi, BUMDesa, Kemandirian Ekonomi Desa